

Y.V. 131821

29
Januar 1896.

Deckte Frau!

Wie kommt es doch, dass man plötzlich - und ganz impulsiv tut, was man von jener verwarf, so fast erachtet hat, d. h. nur in derjenigen Form in welcher es durchschnittlich geschieht.²

Nicht nur dass dies der erste Brief ist, den ich unterschriftlos schreibe u. absende während meines ganzen Lebens, sondern es ist dies auch das aller erste Mal

WIENED STAAT

dass ich einer „Große“ mit
einem, — nun, sagen wir ein
Kloß „Huldigungsschreiben“
könne. Mein Leben lang
dürfden mir all Diejenigen
einsäglich lächerlich, die Thunisten
oder Schriftsteller brieflichen
Weihrauch streuen, meist mit
dem Hintergedanken, dadurch
womöglich einen schönen „Brief“
oder doch ein Autogramm für die
Sammlung oder zu „Herrnprofess“
zu bekommen. Und nun?
Nun schreibe ich Ihnen allerdings
auch und ein wenig Weihrauch



wird ja wohl auch mit darmitas
kommen, aber eben darum, um
nicht in den Verdacht zu kommen
auf diese Weise die bereits angeficktesten
Kostbaren Dinge herauszupressen,
sende ich Ihnen, diesen — er kann
mir ja selbst unglaublich albern vor
— Brief, ohne Unterschrift! Ich
möchte Sie, verehrte Traue Professor
auf keinen Fall belästigen!

Denn Sie diesen Brief lesen, werden
Sie lächeln. Ich dann in Ihren
Papierkorb zu schmückendem Zeug
werfen, aber Ihr Lächeln ist gewiss
lieb u. gut und gar nicht arrogant!
Ich wolle ich könnte es sehen!

Warum schreibe ich Ihnen denn
überhaupt? Doch gewiss nicht
um Ihnen durch mein berüchtigte
Schrift ein, - ich kann ohne Eitelkeit
sagen - falsches Bild von mir zu ent-
werfen. „Ein unfehliger Glücks-
schrift“ nennt sie mein ewig gültiges
nachrichtiges Schrift, - eine „Sichandklage“,
meine Herrn Brüder! Kein so argwiss-
meins Schrift, bin ich nun doch nicht!
Nicht so charakterlos, nicht so - doch
ich hoffe, Sie gehören nicht zu den
Menschen, die aus Schrifträgen, Charak-
ters erkennen wollen!“

Und ich wollt's ja auch gar nicht vom

von mir, sondern nur von Ihnen
reden und dem Grund, warum
ich Ihnen heute schreibe.'

Liebe Frau Professor, ich muss es Ihnen
sagen ich habe mich reichlich gestrafft gegen
Sie immer wieder in mir aufsteigen-
den Drang, dies zu thun, aber es kehrt
immer wieder und wenn ich wieder
auf's Neus was von Ihnen lese, so
treibt es mich fäulisch dazu.

Lassen Sie mich Ihnen danken,
danken für alles Schöne was Sie uns
Lesenden in Ihren Geisteskindern
bieten, Hoffentlich noch immer
mehr bieten werden.'

Ich bin manches Mal sehr verstimmt,
wenigstens innerlich und kann
nich schlecht darin fügen in dieser
mir so unmmpathischen Stadt
wohnen zu müssen und habe auch oft
das reitere Gefühl langsam zu verdrängen,
denn, so apathisch ist mir oft zu kleink.
Auf ein Mal also ich "entdeckt" habt
was mir's in geistiger Beziehung genauer,
wie mir's Mal nach langer Krankheit
^{in Körperlichkeit} als ich noch endlos genossenes laues
Fleischbrühe, fehlendem Champagn.
us zu trinken bekam.'

Ich erinnere mich nicht, dass mich
einer der modernen Schriftsteller
so angesprochen hätte, so in die



Tiefer meines Seelens, Herzens,
leben gedungen wais, wie sie!'
Sie müssen ein prächtig's Trauzein!
Sie müssen geistvoll und mutig
warmherzig & feinfühlig zu sein!
Und dazu sind sie nicht die Spur was
man sentimental nennt.
Wie kennen sie die Menschen so gut!
Sie verstehen sie in ihrem Tiefen u.
Schwäche auch und sind eben ders,
halb eins gerecht, noch sichtig's Beobach-
terin, nicht Rüttlerin!
So meinlich erst u. tief und doch so
weiblich dabei; mit einem geistreichen
Humor, der fein u. versteckt dennoch
aus diesem oder jenem Faltekre-
spitz.

Ich wünschte mir sehr liebst Sie
zu kennen, obwohl ich sonst
septisch, Dichter wie Flinster vom
sonstigen Menschen zu scheiden
pflege!

Und doch wünsche ich es auch wieder
nicht; d. h. nicht dass Sie mich kennen.
Ich glaube, es würde mir noch thun
wen ich Ihnen ungenauigkeit
wäre!

Während ich Ihnen umrechreibe,
haben mein das "Blondkäife" in
allen Tonarten nach dem "Güttlein"
verlangt. Ich soll mir französisches
Liedgut durchsuchen, eine Fülle
patriotisches Gedicht überkären

und dann noch die versprochene
„Fäheyagd“ abhalten, wobei ich
der Fähey sein muss, was schon
geräuschvoll u. aufstreuend ist!

Dazu wird mein Gott, eigentlich
einfach mein Mann, denn so
„gespielt“ sind wir gar nicht) - gleich
heimkommen u. würde mich
entschließen auszuhören, dass ich Ihnen
diesen verdeckten Brief schreibe u.
meinen Grundsätzen zu unterwerfen
werde.

So, und jetzt lohnen Sie mich
noch eins; das stört mich gar
nicht in meines aufrechtigens,



Bewunderung für Sie,
ich bin und bleibe jedenfalls
stets, eine
aufrechte Deutsche



